
 

 

Data:06/09/2023 /Local:Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Santa Teresa 
Início: 09h Término:12h 

Pauta: 

1. Abertura e verificação do quórum; 

2. Leitura e aprovação da ata da reunião anterior; e ata do dia 16 de fevereiro; 

3. Apresentação do Projeto Cultivar – Consórcio Guandu; 

4. Apresentação do andamento do Projeto de Medição de vazão; 

5. Informes gerais; 

 Informações sobre a 2ª reunião extraordinária; 

 ENCOB. 

 Informes AGERH (unificação). 

6. Encerramento. 

Aos seis dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e três às 09:15 da manhã, teve 1 

início a 4º. Reunião Ordinária do Comitê de Bacia Hidrográfica do Rio Santa Maria do Doce. 2 

Estavam presentes os seguintes membros do comitê: Antônio Ferreira, representante da 3 

CESAN, Arestides Otaviano Junior, representante da Apea; Elvis Pantaleão Ferreira, 4 

representante do Ifes Campus Santa Teresa, Flavia da Penha Gomes de Assis, representante 5 

do Projeto Ecco; Leandro Soares Moreira, representante do Sindicato dos Trabalhadores 6 

Rurais de Santa Teresa; Milena, representante do SAAE de Itaguaçu, Nichollas Monico, 7 

representante da Acadama, Thaiany Maciel Neves, representante da PMST,  além da 8 

representante da AGERH Ananda Coutinho. Item 1. Abertura e verificação do quórum; 9 

primeiramente foi verificado o quórum, constatado que havia membros suficientes, 10 

prosseguiu-se a reunião. Item 2. Aprovação das Atas do dia 21/06/23 (3ª. Ordinária) e 11 

16/02/23 (Extraordinária – PIRH): as atas foram aprovadas. Item 3. Apresentação do 12 

Projeto Cultivar – Consórcio Guandu: foi apresentado o projeto Cultivar pela Secretaria 13 

Executiva: Ana Paula Alves Bissoli, e esclarecidas as dúvidas dos presentes. Item 4: Projeto 14 

de Medição de vazão: foi informado que a CT de Programas e Projetos – CTPP aprovou a 15 

deliberação do Projeto de Medição de Vazão, e dessa forma o projeto foi colocado em plenária 16 

para sua aprovação, sendo aprovado para inicio de sua implantação na microbacia do 5 de 17 

Novembro, com intenção que seja executado em Santa Julia. Será feito um contato com a 18 

AGERH para capacitação dos moradores para fazer a medição do rio. A presidente do CBH, 19 

Flávia Assis, enviará o projeto com as observações. Item 5: Informes Gerais: a) Informações 20 

sobre a 2ª.reunião extraordinária ocorrida em 11/08/23: O Plano de Ação da margem 21 

direita foi aprovado; b) ENCOB: o ENCOB passará a ser Bianual e sua próxima edição será 22 



 

 

em 2025 em Vila Velha/Vitória. Foi destacada a importância da integração e foi debatido 23 

também um Plano de Segurança da Água. Foi posto um desafio para o Estado do ES da 24 

implementação da cobrança. Os membros do comitê que estiveram presentes considerando 25 

que o ENCOB está tomando características de encontro técnico; c) Informes AGERH 26 

(unificação): foi dado o informe sobre a reunião da Câmara Técnica de Planejamento e 27 

Instrumentos de Gestão – CTEP do CERH que aprovou a Unificação dos CBHs Santa Maria 28 

do Doce e Santa Joana, o próximo passo é o processo passar pela Câmara Técnica 29 

Institucional e Legal – CTIL, e posteriormente pela plenária do CERH. Item 10. 30 

Encerramento: A Acadama, em reunião interna, solicitou ao membro do CBH, Nicholas, que 31 

levasse a plenária sobre as dúvidas e cobranças sobre a CESAN e o saneamento, no entanto 32 

o Comitê entendeu que este não é um assunto deste plenário. Após esse ponto ser 33 

comentado, a presidente agradeceu a presença de todos. Nada mais havendo a tratar, a 34 

reunião foi encerrada. A presente Ata foi lavrada por mim, Ananda Bermudes Coutinho, em 35 

apoio à Secretaria Executiva do Comitê e assinada pela Presidente do CBH.   36 

FLÁVIA DA PENHA GOMES DE ASSIS 37 

PRESIDENTE 38 


